
Ortsbeirat Großer Dreesch 
 
Protokoll Nr. 12 
Sitzung des Ortsbeirats vom 28.9.2010 
 
Teilnehmer  Mitglieder des Ortsbeirats lt. Anwesenheitsliste 
   Herr Matlachowski (SDS) 
Beginn  17.30 Uhr 
Ende   19.15 Uhr 
Tagesordnung 1.  Begrüßung 
   2.  Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   3.  Bestätigung der Tagesordnung 
   4.  Bestätigung des Protokolls Nr. 11 
   5.  Abbau der Altpapiersammelbehälter 
   6.  Umgestaltung Friedrich-Engels-Straße Bauabschnitt 4 
   7.  Barrierefreier Zugang Dreescharkaden 
   8.  Vorbereitung gemeinsame Sitzung der Ortsbeiräte 

9. Sonstiges 
 
Zu TOP 1 
Der Vorsitzende des Ortsbeirats, Stev Ötinger, begrüßt die Mitglieder, Herrn 
Matlachowski und die Gäste. Er eröffnet die Sitzung. 
 
Zu TOP 2 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt. 
 
Zu TOP 3 
Die Tagesordnung wird bestätigt. 
 
Zu TOP 4 
Das Protokoll Nr 11 wird einstimmig bestätigt. 
 
Zu TOP 5 
Der Orstbeirat Großer Dreesch hatte sich in der Vergangenheit gegen die Entfernung 
der Sammelbehälter für Altpapier/Pappe von den öffentlichen Sammelstellen 
ausgesprochen. Herr Matlachowski, Bereichsleiter Abfallwirtschaft/Straße der SDS, 
erläutert ausführlich die Notwendigkeit dieser Maßnahme im Sinne der Kosten-
einsparung.  Er stellt klar, dass die z.Z. auf den Sammelplätzen vorhandenen 
Behälter ersatzlos entfernt werden. Für eine ordnungsgemäße Einsammlung und die 
damit verbundene Gestellung von Sammelbehältern sind die Vermieter verantwort-
lich.  Diese haben dafür zu sorgen, dass die Mieter hausnah Sammelbehälter für 
diese Art Abfall vorfinden. Wo das noch nicht geschehen ist, haben die Vermieter  
( für den Ortsteil Großer Dreesch hauptsächlich die WGS und die SWG) diese 
Behälter bei den SDS anzufordern. 
 
Ergebnis der Beratung: 
Die in Verantwortung der SDS befindlichen öffentlichen Sammelstellen werden nicht 
mehr mit den Sammelbehältern für Altpapier/Pappe (blaue Tonne) ausgerüstet. 
Die Verantwortung für die Einsammlung diese Abfalls wird den Vermietern 
übertragen. 



Die Stadtwirtschaftlichen Dienstleistungen Schwerin (SDS) sind bereit, nach 
Entfernung der bisherigen Sammelbehälter als Übergangslösung Äquivalente 
aufzustellen. 
Der Ortsbeirat erhält von den SDS eine Standortkarte über die auf dem Großen 
Dreesch vorhandenen öffentlichen Stellplätze für Wertstoff-Sammelbehälter. 
Der Ortsbeirat wird sich mit den beiden genannten Vermietern wegen dem Aufstellen 
von entsprechenden Sammelbehältern in Verbindung setzen. 
Zusammenfassend findet der Ortsbeirat die durch die SDS kurzfristig geplante 
Veränderung als nicht befriedigend. Er befürchtet eine verstärkte Vermüllung der 
Hausmülltonnen und der Umgebung der Sammelbehälter. 
 
Zu TOP 6 
Die Drucksache Nr. 00528/2010 Umgestaltung Friedrich-Engels-Straße 4. Bauab-
schnitt wird ausführlich beraten. In der Diskussion kommt zum Ausdruck, dass im 
Zusammenhang mit dieser Baumassnahme die Eingangssituation der Brecht-Schule 
in Bezug auf den Bringe-und-Hole-Verkehr der Schüler mit der Schulleitung beraten 
werden muss. Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage Drucksache Nr. 00528/2010 
mehrheitlich zu. 
 
Zu TOP 7 
Im Zusammenhang mit der Veränderung des Zugangs zu den Dreescharkaden von 
der Seite des Kreisverkehrs aus haben einzelne Mitglieder des Ortsbeirats bereits mit 
Vertretern der WGS gesprochen. Der Ortsbeirat als offizielle Bürgervertretung wird 
nun an die WGS die Bitte um Prüfung der Einrichtung eines barrierefreien Zugangs 
herantragen. 
 
Zu TOP 8 
Herr Ötinger legt den Entwurf einer Tagesordnung für die gemeinsame Sitzung der 
Ortsbeiräte Großer Dreesch, Neu Zippendorf und Mueßer Holz am 20.10.2010 um 
17.30 Uhr im Jugendzentrum Bus Stop vor. Von den Mitgliedern wird festgestellt, 
dass die Tagesordnung sehr anspruchsvoll ist, es wurden Hinweise auf Änderungen 
gegeben. Herr Ötinger wird den Vorschlag mit den anderen Beiräten abstimmen. 
 
Zu TOP 9 
Der Vorsitzende teilt mit, dass die Vorsitzenden der Ortsbeiräte der Landeshauptstadt 
Schwerin am 6.10.2010 mit der Stadtverwaltung über die weitere Zusammenarbeit 
beraten werden. 
 
Herr Ötinger schließt die Sitzung und dankt besonders auch den Gästen für die 
konstruktive Diskussion. 
 
 
 
gez.        gez. 
Stev Ötinger       Eckhard Kersten 
Vorsitzender       Schriftführer    
   
 
     


